



Después de tres semanas de movilizaciones

Jubilados suspenden marcha

• Por determinación de un ampliado del sector aceptaron reunirse con el presidente Evo Morales el 10 de octubre. Comitiva de la COB hizo conocer a dirigentes propuesta gubernamental.



LAS MEDIDAS DE PRESIÓN QUE LOS JUBILADOS MANTENÍAN HASTA AYER FUERON SUSPENDIDAS. MUCHOS DE ELLOS CANSADOS RETORNARÁN A SUS HOGARES A LA ESPERA DE LOS RESULTADOS DE LA REUNIÓN CON EL PRESIDENTE EVO MORALES EL 10 DE OCTUBRE.

Luego de tres semanas de movilizaciones, los jubilados decidieron ayer aceptar la nueva propuesta gubernamental de instalar una mesa de diálogo con el presidente Evo Morales para el próximo 10 de octubre, dos días antes de las elecciones generales, por tanto suspendieron la marcha iniciada el pasado lunes desde Konani.

La decisión de rentistas fue adoptada luego que el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Trujillo, llegara a Patacamaya, donde la marcha descansaba, para comunicar a los jubilados la nueva propuesta del Gobierno.

Los jubilados recibieron alrededor de las 16.00 horas una

nota oficial firmada por el ministro de Economía, Luis Arce Catacora, invitándolos a dialogar el viernes 10 de octubre a las 05.00 de la madrugada.

Al finalizar la tarde y luego de aguantar la lluvia, los rentistas cargados de sus pertenencias esperaban en la carretera al transporte que los trasladaría a su región de origen.

El secretario ejecutivo de la Confederación de Jubilados y Rentistas de Bolivia, Irineo Rivera, dijo que todas las medidas de presión, tanto en Konani como en las calles céntricas de La Paz quedan suspendidas y pidió disculpas a la población por las medidas de presión.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

A tres semanas de comicios

FFAA resguardarán proceso electoral

A pocas semanas para los comicios del domingo 12 de octubre, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) suscribió ayer un convenio con las Fuerzas Armadas, para garantizar el normal desenvolvimiento del proceso electoral.

El comandante en Jefe, almirante Víctor Hugo Baldovinos, informó que para la jornada electoral se desplazará a 20.000 efectivos en todo el país, cuyos oficiales se encargarán de custodiar y brindar seguridad en todos los recintos electorales así como en el tras-

lado de diferentes actos de escrutinio hasta los Tribunales Departamentales Electorales.

Por su parte, la presidenta del TSE, Wilma Velasco, explicó que se está coordinando con las FFAA toda la logística para garantizar que el proceso electoral se desarrolle con normalidad, para lo que la institución castrense desplegó efectivos para la seguridad y custodia de las instalaciones donde se imprimen las papeletas de sufragio.

Inf. Suplemento Q&Q

Comisión de fiscales y peritos investiga balacera en El Abra

Una Comisión de Fiscales y Peritos investiga en Cochabamba la muerte de cuatro reclusos y 11 heridos que se registró el domingo por la noche en el penal de El Abra y también se toman pruebas y testimonios a los internos, informó el fiscal general del Estado, Ramiro Guerrero.

Explicó que la investiga-

ción se realiza por los presuntos delitos de asesinato, tentativa de asesinato y lesiones, todos estos tipificados en el código penal por la muerte de esas cuatro personas, así como heridos, ocho con armas de fuego, tres con armas punzocortantes y uno por contusiones.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Gobierno presentará objeción a laudo sobre pago a Jindal

El Gobierno entregará este lunes una objeción a la Cámara de Comercio Internacional (ICC) en el caso del laudo arbitral que obliga a la Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM) pagar \$us 22.5 millones a Jindal Steel & Power por el cobro de boletas de garantía el 2010, informó la ministra de Transparencia, Nardy Suxo.

Según el ministro César Navarro, la ESM tiene varios argumentos para rebatir el fallo de la Cámara de Comercio Internacional, entre ellos el uso de una norma nacional fuera de vigencia así como el incumplimiento de contrato de parte de la Jindal.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Referéndum por independencia

El "no" encabeza en Escocia

• Consigue ocho puntos de diferencia luego de conocerse datos de cinco pequeñas circunscripciones. La participación rondó el 85%.

El "no" se impone tras conocerse los primeros resultados oficiales del referendo de independencia de Escocia. Hubo una masiva afluencia de votantes, según la cadena BBC, la participación rondó el 85%.

Las primeras cifras oficiales, pertenecientes a la circunscripción de Clackmannanshire, mostraban una ventaja del "no", que cosechó 19.036 votos contra 16.350 del "sí".

Por su parte, en las islas Orcadas, el "no" amplió diferencias y se impuso con 10.004 votos, contra apenas 4.883 de la opción independentista. Los sectores que impulsan la continuidad de la Unión se declararon vencedores, además, en West Lothian, East Dunbartonshire, South Ayrshire, Aberdeenshire y Fife.

En tanto, un sondeo a boca de urna de la consultora YouGov dio la victoria al "no" en el referéndum de independencia de Escocia, con el 54% de los votos, frente al 46% del "sí".

Los escoceses votaron masivamente en un referendo histórico para decidir si siguen formando parte del Reino Unido o se independizan, en un proceso que culminará en marzo de 2016.

Desde hace tres días que las casas de apuestas pagaban menos por el triunfo del "no", un indicador de lo que éstas entendían que iba a suceder.

El recuento, que se llevará a cabo durante toda la madrugada, con los resultados definitivos previstos para las primeras horas del viernes.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo



UN PARTIDARIO DEL "NO" A LA INDEPENDENCIA DE ESCOCIA DEL REINO UNIDO (D) POSA AL LADO DE UNA PARTIDARIA DEL "SÍ" (I) EN LA ENTRADA DE UN COLEGIO ELECTORAL. CERCA DE 4,3 MILLONES DE VOTANTES ACUDIERON A LAS URNAS PARA DECIDIR EL FUTURO DE LA MISMA.

Controlarán radio bases a radiotaxis

Con el objetivo de garantizar el servicio de radiotaxis en la ciudad de La Paz, la Guardia Municipal intensifica los operativos de control a las empresas que no estaban registradas legalmente; asimismo, se verificará el uso de radio bases como requisito indispensable.

El director de Movilidad, Julio Figueroa, explicó que a partir de la próxima semana, también se realizarán operativos de control en las laderas y periféricas, donde el estricto control se dará en el transporte que debe usar un equipo de radio base.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



EL MUNICIPIO PACEÑO REALIZA OPERATIVOS DE CONTROL DE PLACAS, LUMINARIAS Y RADIO BASES A LOS MÓVILES DE RADIOTAXIS PARA GARANTIZAR ESTE SERVICIO A LA CIUDADANÍA.

Por resolución Combifron

Bolivia y Perú combatirán delitos en regiones fronterizas

Las delegaciones de Bolivia y Perú, en el marco de la Comisión Binacional Fronteriza (Combifron), acordaron ayer el establecimiento de mecanismos para el intercambio inmediato de información que les permita combatir de forma conjunta delitos transfronterizos.

Con estas acciones, ambos países aspiran a combatir delitos como el narcotráfico, el contrabando, la trata y tráfico de personas y la explotación ilegal de recursos naturales en zonas fronterizas.

El viceministro boliviano de Defensa, general Fernando Zeballos, dijo que el intercambio de información permitirá

que en cada país se tome las acciones correspondientes para enfrentar la amenaza que estamos combatiendo.

La representante de la Cancillería peruana Martha Lizárraga Picciotti destacó la importancia del intercambio de información de inteligencia "en tiempo real" para combatir los delitos transfronterizos.

Indicó que los resultados se verán en el largo plazo, pues recién se comenzó a establecer los mecanismos para esta iniciativa, pero consideró que los esfuerzos están "muy bien encaminados".

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

